

③ 広報よこしば

房総沖の

巨大地震

大正十二年（一九二三）の関東大地震は、南関東の一帯に漸減的な被害を与えました。この規模の地震が再び関東周辺で発生した場合、その被害は甚大をきわめるものと考えられ、未来の関東地震の予知とその対策に、多大の努力がはらわれていることは周知のとおりであります。

元禄の地震と大津波

(町文化財審議会委員)

(前文化財審議会要旨)
伊藤一男さん寄稿

砂丘の村の 津波塚

ニチユード8.2の巨大地震に伴う津波による倒壊家屋二万戸の漏死者が出たと伝えられます。

地震の発生を予知し、その被害を最少限に止めるためにも、歴史学の分野でも多くの調査研究が積み上げられる必要があります。

六年未十一月廿三日、導師藏元
本須賀卿大水溺死精靈、元禄十
寺」と刻まれています。『百人
塚由来記』によると、本須賀卿の
津波による犠牲者は九六人と
記され、やがて埋葬地には供養
塔が建てられ、今に至るまで供
養塔が守られています。

房総の各地には、多くの地震史料が残されており、被害の実態をよく伝えてます。例えば、白子町の池上家文書によると、地震の発生は旧暦十一月二十三



成東町本須賀の「百人塚」

昔から「土地が災害を覚えている」という言葉があります。これは、災害の発生する地形（冬件）は決まっていることを意味するもので、過去の災害体験に学ぶことの大切さを教えています。今年の九月一日の「防災の日」は、関東大震災の六〇周年になります。この時にあたつて、地方災害史に関する研究の一端を紹介しましたが、自然災害と生活の安全を考えるための一助ともなればと希望しております。

災害は忘れた頃にやってくる。関東大震災から六十年めにあたる今年は、周期的にも危険な時期といわれています。町も防災対策に万全を期したいと思いますが、一刻を競う事態の中ですので、自主的な防衛策がまず必要となります。皆さんの中でも、この際地震や津波の対策について真剣に話し合い、いざという時には判断を誤らずに行動がとれるように、しっかりととした対策を定めておくことが望まれます。

(六) 河口からさかのぼつてくるの
で、栗山川沿線の住民は、海
岸線の住民同様に十分な警戒
体制をとる。

防災知識をテレビから

- 八・九月の毎週木曜日
- 午前一時三五分～三〇分
- ▼そのときあなたたは？
- くらしの中の防災
- フジテレビ（8ch）
- 八・九月の毎週土曜日
- 午前九時五五分～十時